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Gemeinde Hohenfelde 
 

 Neverstorfer Straße 7, 24321 Lütjenburg 
Tel.: 04381/9006-0, Fax.: 04381/9006-30 
Internet: www.amt-luetjenburg.de 

   

 

Niederschrift 

3.Sitzung des Fremdenverkehrs-, Umwelt-, Sport- und Kulturausschusses 
Hohenfelde 

Wahlperiode 2018-2023 
__________________________________________________________________________ 

Sitzungstermin: Dienstag, 4. Oktober 2022 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende: 21:40 Uhr 
Ort, Raum:  Hohenfelde, Dorfstraße 47, Alte Schule Hohenfelde  
 
Für diese Sitzung enthalten die Seiten 3 bis 7 Verhandlungsniederschriften und 
Beschlüsse. 
___________________________________________________________________ 

Anwesende: 
 
Vorsitzender 

 
 

Herr Ronald Husen Vorsitzender 
 

 
Ausschussmitglieder 

 
 

Frau Diana Berg Ausschussmitglied 
 

Herr Michael Lütten Ausschussmitglied 
 

Herr Lutz Wünsche bürgerliches Mitglied 
 

 
Es fehlt entschuldigt 

 
 

Herr Ansgar Fimm Stellv. Vorsitzender 
 

 
nicht stimmberechtigte Gemeindevertreter/in 

 
 

Frau Gesa Fink Bürgermeisterin 
 

Frau Beate Glende 
  

Herr Joachim Prieß 
  

Herr Sven Strobel 
  

 
Von der Verwaltung 

 
 

Frau Meike Stender Protokollführerin 
 

 
Zuhörer/innen 

 
 

  Anzahl 4 
 

 
 

http://www.amt-luetjenburg.de/
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Tagesordnung: 
 
1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

2 Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
 

3 Einwohnerfragestunde 
 

4 Verpflichtung eines neuen Mitglieds im Ausschuss 
 

5 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 24.10.2019 
 

6 Neujahrsempfang/Gemeindeball 2023 
 

7 Tannenbaumanleuchten/Basar? 27.11.2022 
 

8 Volkstrauertag 13.11.2022 
 

9 Lesung Matthias Stührwohldt 15.10.2022 
 

10 Pflege/Betreuung der Gemeindewebseite 
 

11 Geräte Skateranlage 
 

12 Veranstaltungskalender 2023 
 

13 Veranstaltung im MarktTreff 
(Lesung/Musikabend/Theater/Infoveranstaltung?) 

 

14 Adventskaffee im MarktTreff 
 

15 Verschiedenes 
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Öffentlich 
 
1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Die Tagesordnung soll wie folgt ergänzt werden: 
 
Der neue TOP 15 ist „Natur- und Umweltschutzbeauftragte(r) der Gemeinde“, TOP 16 
„Hundespielplatz“, TOP 17 „Luftfilter für MarktTreff und Dorfgemeinschaftshaus“, TOP 
18 „Umgestaltung Garten Dorfgemeinschaftshaus“ und TOP 19 „Verschiedenes“. 
 

Beschlussfähigkeit Abstimmungsergebnis  
Gesetzl. 

Mitglieder-
zahl 

davon  
anwesend 

Gemäß § 22 GO 
als befangen 
anzusehen 

dafür dagegen Stimment- 
haltung 

 

5 3  3 0 0  

  
2.  Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten  
 
Der Ausschuss beschließt, sämtliche Tagesordnungspunkte in öffentlicher Sitzung zu 
behandeln. 
 

Beschlussfähigkeit Abstimmungsergebnis  
Gesetzl. 

Mitglieder-
zahl 

davon  
anwesend 

Gemäß § 22 GO 
als befangen 
anzusehen 

dafür dagegen Stimment- 
haltung 

 

5 3  3 0 0  

  
3.  Einwohnerfragestunde  
 
Es wird darauf hingewiesen, dass am Malmsteg Höhe Badestelle eine Beschilderung 
für Radfahrer fehlt. Bürgermeisterin Fink antwortet hierzu, dass die Beschilderung für 
Radfahrer bzw. Radwege in der Gemeinde in Arbeit ist.  
 
4.  Verpflichtung eines neuen Mitglieds im Ausschuss  
 
Der Vorsitzende verpflichtet das bürgerliche Mitglied, Herrn Lutz Wünsche per 
Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in 
seine Tätigkeit als Ausschussmitglied ein. 
 
5.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 

24.10.2019 
 

 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 24.10.2019 wird genehmigt. 
 
 

Beschlussfähigkeit Abstimmungsergebnis  
Gesetzl. 

Mitglieder-
zahl 

davon  
anwesend 

Gemäß § 22 GO 
als befangen 
anzusehen 

dafür dagegen Stimment- 
haltung 

 

5 4  3 0 1  
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6.  Neujahrsempfang/Gemeindeball 2023  
 
Neujahrsempfang 
Der Ausschuss ist sich einig, dass wieder ein Neujahrsempfang stattfinden soll. Als 
Datum wird der 14.01.2023 festgelegt. Der Ablauf soll in gewohnter Form durchgeführt 
werden, d. h. Beginn um 15.00 Uhr im MarktTreff. Dort wird Kaffee und Kuchen 
gereicht. Die Bürgermeisterin nimmt Kontakt zur Patenstaffel auf und bittet um 
Teilnahme. Ebenfalls teilnehmen soll die Feuerwehr sowie Pastor Suckow. Der 
Vorsitzende wird Kontakt zur Musikschule in Schönberg aufnehmen, ob diese sich am 
Rahmenprogramm beteiligen möchten. Es wird vorgeschlagen, dass auch weitere 
Vereine sich am Neujahrsempfang präsentieren könnten. 
 
Gemeindeball 
Der Ausschuss ist sich einig, dass der Gemeindeball am 18.02.2023 um 19.30 Uhr in 
Giekau, Giekauer Kroog, stattfinden soll. Essen und Getränke werden durch den 
Giekauer Kroog geliefert. Ab 24.00 Uhr soll wieder ein Taxishuttle zur Verfügung 
gestellt werden. Nach kurzer Besprechung ist sich der Ausschuss einig, dass eine 
Tombola gewünscht ist, aber kein weiteres Beiprogramm angeboten werden soll. 
 
7.  Tannenbaumanleuchten/Basar? 27.11.2022  
 
Nach kurzer Diskussion ist sich der Ausschuss einig, dass ein Tannenbaumanleuchten 
stattfinden soll. Aufgrund der Energiekrise ist darauf zu achten, dass der Tannenbaum 
täglich nur für eine gewisse Stundenzahl beleuchtet wird. Auf weitere 
Weihnachtsbeleuchtung wird verzichtet. Das Tannenbaumanleuchten soll um 14.00 
Uhr mit Kaffee und Kuchen beginnen. Um 16.00 Uhr wird der Tannenbaum offiziell 
beleuchtet. Der Kindergarten wird Lieder und Gedichte vortragen. Für die Kinder sollen 
wieder Überraschungstüten gepackt werden. Der Ausschuss ist sich einig, dass in 
diesem Jahr beim Tannenbaumanleuchten wieder ein Basar stattfinden sollte. Die 
Aussteller aus den Vorjahren sollen direkt angesprochen werden und es soll ein 
Aushang am schwarzen Brett erfolgen. Es ist angedacht, als Standgebühr einen 
Kuchen für das Kuchenbuffet zu spendieren. Für das Kaffee und Kuchenbuffet werden 
Helfer gesucht. Der Ausschuss kümmert sich um Punsch und Bratwurst. 
 
Es wird angefragt, ob die Lichterkette zur Weihnachtszeit am MarktTreff angebracht 
werden sollte. Nach kurzer Diskussion ist sich der Ausschuss einig, dass bis auf den 
Tannenbaum keine Weihnachtsbeleuchtung angebracht werden sollte. 
 
8.  Volkstrauertag 13.11.2022  
 
Der Vorsitzende schlägt vor, dass die Kranzniederlegung wieder um 10.00 Uhr 
stattfindet. Es ist gewünscht, dass Pastor Suckow in diesem Jahr wieder an der 
Kranzniederlegung teilnimmt. Die Bürgermeisterin wird Kontakt zur Patenstaffel 
aufnehmen, ob diese ebenfalls am Volkstrauertag teilnimmt. Anschließend soll im 
MarktTreff Kaffee, Punsch und Brötchen gereicht werden.  
 
9.  Lesung Matthias Stührwohldt 15.10.2022  
 
Der Vorsitzende berichtet, dass zurzeit davon ausgegangen wird, dass die Lesung 
stattfindet. Allerdings wurde auf der Homepage von Matthias Stührwohldt am 
15.10.2022 ein anderer Termin eingetragen. Bisher konnte der Sachverhalt nicht 
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geklärt werden, da der Autor noch nicht zu erreichen war. Der Vorsitzende hofft, dass 
er bis Freitag genauere Auskünfte hat. Da die Karten schon vor längerer Zeit verkauft 
worden sind, ist sich der Ausschuss darüber einig, dass eine Erinnerung in die 
Schaukästen gehängt werden soll. Die Verköstigung übernimmt die Fischerklause. Der 
Aufbau erfolgt am 15.10.2022 ab 10.00 Uhr. Nach Möglichkeit sollen sich die 
Ausschussmitglieder am Aufbau beteiligen. Ab 17.00 Uhr beginnt der Einlass. Für den 
Ablauf des Abends, wie Kontrolle der Eintrittskarten und die Begrüßung, ist der 
Ausschuss zuständig. Auf die Frage, ob eine Bühne notwendig ist, wird geantwortet, 
dass nach Rücksprache mit dem Autor keine Bühne erforderlich ist. 
 
10.  Pflege/Betreuung der Gemeindewebseite  
 
Der Vorsitzende übergibt das Wort an Michael Lütten. Herr Lütten teilt mit, dass er ab 
dem 14.05.2023 die Website nicht mehr pflegen möchte. Als Gründe gibt er an, dass 
der Datenschutz sehr schwierig geworden ist. Nach kurzer Diskussion ist der 
Ausschuss sich einig, dass weiterhin eine Homepage gewünscht ist. Interessierte 
können sich gerne melden.  
 
11.  Geräte Skateranlage  
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass die Gemeinde von der VR Bank eine 
zweckgebundene Spende in Höhe von 2.000,00 € zur Jugendsportförderung erhalten 
hat. Diese Spende sollte zeitnah ausgegeben werden, damit ein 
Verwendungsnachweis gefertigt werden kann. Nach kurzer Diskussion ist sich der 
Ausschuss einig, dass die Tendenz dahingeht, einen bzw. zwei Basketballkörbe zu 
beschaffen und evtl. eine sogenannte Jugendbank. Anschließend wird folgender 
Beschluss gefasst: 
 
Der Ausschuss empfiehlt die Anschaffung von zwei Basketballkörben sowie einer 
Jugendbank. 
 

Beschlussfähigkeit Abstimmungsergebnis  
Gesetzl. 

Mitglieder-
zahl 

davon  
anwesend 

Gemäß § 22 GO 
als befangen 
anzusehen 

dafür dagegen Stimment- 
haltung 

 

5 4  4 0 0  

  
12.  Veranstaltungskalender 2023  
 
Der Ausschuss ist sich einig, dass es für 2023 wieder einen Veranstaltungskalender 
geben soll. Es wird darauf hingewiesen, dass das Dorffest am 08.07.2023 geplant ist. 
 
13.  Veranstaltung im MarktTreff 

(Lesung/Musikabend/Theater/Infoveranstaltung?) 
 

 
Der Vorsitzende bittet darum, dass Vorschläge gemacht werden für Veranstaltungen, 
die bis ca. Mai 2023 durchgeführt werden sollen. Er weist darauf hin, dass im Mai 2023 
eine neue Gemeindevertretung gewählt wird. Es wird vorsorglich darauf hingewiesen, 
dass durch evtl. Auflösung des DRK der Ausschuss mehr tätig werden muss, da z. B. 
die Seniorenarbeit, wie Seniorentreff, in die Zuständigkeit des Ausschusses fallen wird. 
Hierzu sollen sich Gedanken gemacht werden, wie das zukünftig stattfinden soll. 
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Anschließend wird noch einmal über zukünftige Veranstaltungen gesprochen und der 
Ausschuss wünscht sich, dass ein Theaterstück im MarktTreff vorgeführt wird.  
 
14.  Adventskaffee im MarktTreff  
 
Der Ausschuss ist sich einig, dass auch in diesem Jahr ein Adventskaffee im MarktTreff 
stattfinden soll. Es wird vorgeschlagen, dass dieser an einem Samstag durchgeführt 
wird. Als Vorschlag wird der 10.12. oder der 17.12.2022 angegeben. Hierzu soll Pastor 
Suckow befragt werden, an welchem Termin er teilnehmen könnte. Zusätzlich zu 
Pastor Suckow ist es wünschenswert, dass Herr Sönke Steffens wieder mit den 
anwesenden Personen zusammen singt. Der Adventskaffee soll um 15.00 Uhr 
beginnen. Bezüglich des genauen Ablaufes soll das DRK befragt werden. Die 
anwesende Zuhörerin berichtet, dass in den letzten Jahren ca. 80 Leute daran 
teilgenommen haben. Die Torten wurden bisher privat gegen Bezahlung bestellt.  
 
15.  Natur- und Umweltschutzbeauftragte(r) der Gemeinde  
 
Der Vorsitzende erläutert kurz die gewünschte Tätigkeit für den Natur- und 
Umweltschutzbeauftragten. Er weist darauf hin, dass dieser lediglich eine 
informierende und beratende Funktion hat. Als möglicher Kandidat würde Herr Jürgen 
Lippert zur Verfügung stehen. Die Bürgermeisterin berichtet, dass in der 
Gemeindevertretung bereits ausführlich darüber gesprochen wurde. Die 
Gemeindevertretung hat die weitere Beratung in den Ausschuss verwiesen. Es erfolgt 
eine ausführliche angeregte Diskussion, in der keine Einigung erzielt wurde. Weitere 
Beratungen und Beschlüsse sollen in der Gemeindevertretung erfolgen. Es wird darauf 
hingewiesen, dass in Hohenfelde bereits der Verein NaturErleben Hohenfelde e. V. 
existiert. Im Vorstand des Vereins ist Herr Lippert, somit würde er grundsätzlich durch 
diesen Verein als beratende und informierende Person zur Verfügung stehen. Hierzu 
wird angemerkt, dass es sinnvoller wäre, eine direkte Ansprechperson anzugeben und 
nicht die Anfragen über einen Verein laufen zu lassen. Herr Lippert äußert hierzu 
ergänzend, dass die Funktion eines Natur- und Umweltschutzbeauftragten ist, eine 
Verbindung zwischen Gemeinde und unterer Naturschutzbehörde herzustellen. Herr 
Lippert merkt ebenfalls an, dass er auch bereit wäre, in diesem Ausschuss 
mitzuwirken. Die Angelegenheit soll in der Gemeindevertretung weiter diskutiert 
werden.  
 
16.  Hundespielplatz  
 
Vorab berichtet die Bürgermeisterin, dass die Angelegenheit bereits in der letzten 
Gemeindevertretung beraten und abgelehnt worden ist. Der Vorsitzende möchte 
lediglich darauf hinweisen, dass er auf dem Fuchsberg 1 eine Fläche zur Verfügung 
stellen könnte, die sich als Hundespielplatz eignet. Er bittet darum, dass sich die 
Fraktionen über seinen Vorschlag Gedanken machen.  
 
17.  Luftfilter für MarktTreff und Dorfgemeinschaftshaus  
 
Der Vorsitzende berichtet, dass das Strandlächeln gute Erfahrungen mit dem Luftfilter 
gemacht hat und bittet die Fraktionen darum, sich Gedanken zu machen, ob Luftfilter 
für das Dorfgemeinschaftshaus und den MarktTreff angeschafft werden sollen. Die 
Kosten würden sich auf ca. 2.000,00 € - 3.000,00 € pro Luftfilter belaufen.  
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18.  Umgestaltung Garten Dorfgemeinschaftshaus  
 
Es wird berichtet, dass Jürgen Lippert gerne die Initiative für die Umgestaltung des 
Gartens übernehmen würde. Es wird das Wort an Herrn Lippert übergeben. Er 
berichtet, dass es sinnvoll wäre, eine Arbeitsgruppe mit Freiwilligen zu gründen, die 
den Garten erhalten bzw. umgestalten. Bezüglich der Kosten weist er darauf hin, dass 
wahrscheinlich nur Kosten für die Fällung der Rotbuche entstehen würden. Stauden, 
die in den Beeten gepflanzt werden sollen, könnten aus privaten Gärten gespendet 
werden. Herr Lippert schlägt vor, dass er einen Aufruf für einen Arbeitskreis über die 
Facebookseite starten könnte. Der Ausschuss stimmt dem zu und bittet darum, 
zusätzlich Aushänge in den Schaukästen zu machen. Der Ausschuss bittet darum, 
dass Herr Lippert einen Text bzgl. des Arbeitskreises entwirft. 
 
19.  Verschiedenes  
 
- Am Samstag, den 03.12.2022 findet eine Bustour zum Weihnachtsmarkt nach 

Lübeck statt. Die Anmeldungen erfolgen über Herrn Husen. 
- Photovoltaikanlage an der Kläranlage 
 Hierzu wird berichtet, dass Gespräche stattfinden. 
- Öffentliches WC in der Strandkrabbe 

Es wird berichtet, dass das öffentliche WC derzeit von 11 – 17 Uhr frei 
zugänglich ist. Da die Putzkraft nicht mehr zur Verfügung steht, besteht nach 
den Herbstferien Bedarf, einen Gesprächstermin bzgl. des öffentlichen WC´s zu 
vereinbaren. 

- Die Beschilderung der Rad- und Wanderwege ist in Arbeit. 
- Es wird berichtet, dass die Webcam an der Strandkrabbe nicht funktioniert. Der 

Vorstand von NaturErleben bittet darum, dass ein gesicherter Internetanschluss 
zur Verfügung gestellt wird. Ebenfalls bittet der Vorstand von NaturErleben 
darum, dass ein Schaukasten direkt an der Strandkrabbe angebracht wird.  

 
 
 
 

gez. Stender        gez. R. Husen 

(Protokollführerin)       (Vorsitzender) 

 


